

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes. . . pesetas 1 25
Fuera de la capital, trimestre. . . 4 25
Portugal, tri. v. . . 1 00
Demás países extranj. ros. . . 9 00

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
1 em atr. sado, 10 ld.
25 e em. tes, 75 ld.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1ª p'ana, 1 peset linea.
En la sección d' noticias, 0'50 linea.
En 3ª ana, 0'25 linea.
Telegr. cos 15 pa ab. s 50 céntimos.
En 4ª ana, 0'10 loca.
Comunicados pre. io convencionales.

Esquelas mortuorias

Desde 2 pesetas a 150, según plana y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES

El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA

y la prensa madrileña

Acercas de la función del sufragio universal dice El Nacional que eso de comprar y vender la soberanía no está bien, claro que no; pero no es la irregularidad más escandalosa del sufragio, aunque sí la que más nos escandaliza por el estrépito de la retórica puritana. Es peor el ejemplo abundante de una burguesía grosera é innoble que por un salario miserable compra el cuerpo y el alma del ciudadano. Para entretener la vida, no para vivir, sino para no morir, el ciudadano ha de trabajar no muy humanamente, y ha de votar con el señor y se ha de poner ante el matser si el señor decreta el motin.

Gran labor entiende La Correspondencia de España que sería la de convertir en ley el proyecto de reforma de la Administración local presentada por Maura á las Cortes. Obra de un partido sin transacción y convenios con los otros, ha de ser muy difícil de prosperar. Y desde luego en esta primera parte de la legislatura consideramos que no podrá pasar del Senado al Congreso, aun sumando todas las voluntades que no sean contrarias al proyecto.

Entiendo El Universo que todos cuantos ahora piensan en los amplios debates consabidos, son los que más han alborotado siempre contra nuestra Administración; los que con más empeño reclaman reformas y revoluciones desde arriba y desde abajo, y ahora se proponen, como siempre, inundar á España con un diluvio de palabras que satisfaga la pasión de los correligionarios y que consolide la fama de charlatanes eminentes que á cada uno de esos caballeros les ha proporcionado un prestigio lucrativo entre sus amigos, y aun entre los que no lo son. Así es imposible que nuestro pueblo se decida á romper con su indiferencia y se decida á romper con su voluntad. Espera con ansia que se le dé el impulso para seguirle; y en vez de eso, se va á encontrar aturdido entre el clamor tumultuoso de las discusiones parlamentarias sobre cosas que escasamente importan á tres docenas de personas.

Dice El Globo que el proyecto de reforma municipal del señor Maura es el producto natural de un hombre que se ha encontrado inferior á su empresa; la confusión pobrísima y lamentable de quien no domina el problema que está llamado á resolver, y puesto en el compromiso de hacer algo, lo embrolla más cada vez.

¿Dónde está aquella separación entre la función municipal y la función electoral que todos esperábamos?

¿Dónde está la separación entre los Ayuntamientos y la recaudación de los impuestos?

¿Dónde está la destrucción del caciquismo, que ahora se convertirá de municipal en regional?

¿Dónde está siquiera el criterio que ha inspirado la reforma, el fin que con ella se ha perseguido?

¿Nada de esto encontramos en el proyecto.

—El Liberal se expresa en estos términos:

«Cuatro meses llevaba hablando de su reforma de la Administración local, y como de una obra revolucionaria y maestra con que había de regenerarse el país y de inmortalizarse su nombre.

«Se ha verificado á la postre el alumbramiento, y ha salido á luz un ratoncito engendrado en colaboración con dos ó tres de los antecesores del señor Maura. Este ha sido quien le ha puesto el cognómen, tomándolo por equivocación, no de la lengua del Lacio, sino del caló de la ronda de Toledo.

—La obra del señor Maura, á juicio de El Correo Español, debe ser considerada como obra perfectamente inútil y sin trascendencia, que no ha de dañar en lo más mínimo, no ya en sus raíces ni en su tronco, pero ni siquiera en sus ramas ni en sus hojas, el árbol del caciquismo.

—El proyecto del ministro de la Gobernación, según el Diario Universal, tiene todos los caracteres de una mala copia, de algo así como una refundición desacertada que en vez de vigorizar el original lo estropea.

—El Imparcial dice que el señor Maura recorre también ahora las «curvas majestuosas», y emplea «las lentitudes de la higiene» en vez de la rápida operación quirúrgica... «No hacemos todo lo posible, sino lo más necesario»... «No me he atrevido á realizar mi pensamiento sobre la hacienda municipal»...

¡Curva majestuosa que se inicia en las cimas de la esperanza y viene á terminar en vulgar tropezón sobre el bache de un camino.

—El Heraldo manifiesta que nada tendrá de extraño si, como lógicamente hay que suponer, el ministro trata de defenderla, que lo que el señor Maura considera como expresión solemne y práctica de su programa, se convierta pronto en amargo epíteto puesto por su propio partido á su gestión ministerial.



Se ha verificado por el famoso andarín Juanagorri un viaje de ida y vuelta de Pamplona á Tolosa. La apuesta consistía en hacer dicho viaje en catorce horas, como efectivamente lo ha verificado.

Al corredor acompañaban varios jinetes y un carruaje, á los que con frecuencia tomaba aquél la delantera.

Reina en los campos de Sevilla gran agitación obrera.

Un escuadrón de caballería vigila los campos para impedir que los anarquistas ejerzan coacciones.

Los anarquistas tratan de impedir la siega.

Telegrafían de Palma que ha sido detenido un individuo por haberse casado con dos mujeres.

Comunican de París que Santos Dumont acaba de construir su último globo dirigible, capaz para conducir diez personas.

Con este disputará el gran premio.

Telegrafían de Barcelona que se ha descubierto una importante falsificación de moneda.

En San Sebastián tienen estos días los pescadores buena fortuna, porque están cogiendo mucha sardina y anchoa. La sardina se vendió anteaer á 16 pesetas el millar.

El aeronauta M. Canazza emprenderá en breve, según asegura un periódico de Lieja, el viaje de Europa á América en un globo dirigible, construido con los fondos que le ha proporcionado M. Gordon Bennet.

Parece que el insigne geógrafo Eliseo Reclus, á pesar de sus setenta y cuatro años de edad y de sus achaques, ha consentido en acompañar al atrevido explorador.

Dicen de Nueva York que tres poblaciones del Estado Central han sido destruidas por un violento ciclón.

El número de muertos y heridos se hace ascender á muchos cientos.

Las pérdidas materiales son enormes y muchas las familias que han quedado sin albergue.

La Gaceta publica una real orden del Ministerio de Hacienda disponiendo que el día primero del próximo mes de Julio comiencen en la Dirección de Aduanas los ejercicios de examen previo para poder tomar parte en las oposiciones de ingresos en el referido Cuerpo.

El mismo día que se constituya el Congreso leerá el señor Rodríguez Sampedro los presupuestos y demás proyectos de Hacienda.

Dicen de Alicante que durante las próximas fiestas de Agosto se celebrará una exposición de productos agrícolas é industriales.

La Alcaldía cederá locales á propósito.

Por conocidos banqueros de Barcelona y Madrid se constituirá en breve una Compañía de explotación, con capital de 20.000.000 de pesetas, para fomentar las relaciones mercantiles entre España y las Repúblicas americanas, contribuyendo á que nuestro comercio exterior de exportación adquiera todo el desarrollo de que es susceptible.

PARA OBREROS

Dicen de Pontevedra que la huelga de panaderos continúa en pie; sin embargo existen entre los obreros corrientes de avenencia, á fin de llegar á un acuerdo con los patronos.

La asociación de patronos, autorizó á su presidente para la redacción de un reglamento que tienda á conjurar las huelgas, sometiendo su deliberación á un arbitraje de jurados mixtos, y en última instancia á la junta de reformas sociales para evitar los perjuicios que ocasiona á tantos padres de familia estas violentas determinaciones.

En Cartagena la huelga de cargadores de mineral de las estaciones del tranvía de La Unión, parecía no tener importancia en un principio, pero se ha agravado.

Los huelguistas hacen gestiones para que les ayude la masa obrera recurriendo al paro general y creen que lo han de conseguir.

Dícese que la guardia civil ha sido apedreada, habiendo tenido necesidad de dar una carga sobre los grupos.

El alcalde recorrió todas las estaciones del tranvía, celebrando luego una conferencia con los huelguistas para buscar la fórmula de conciliación.

Confía en que logrará solucionar el conflicto.

El alcalde de La Unión ha manifestado que los guardias municipales y de orden público han sido apedreados.

Han salido para La Unión dos compañías del regimiento de Sevilla.

Los huelguistas se dirigieron ayer de mañana á la estación, donde se hacen trabajos de carga, acompañándoles gran número de mujeres, las cuales insultaron á los trabajadores que se hallaban ocupados en tales faenas.

Á las once de la mañana se situaron en un alto que domina el lugar donde se hace la carga, en el cual estaban de retén fuerzas de la guardia civil, de Orden público y municipales, comenzando seguidamente á tirarles piedras de gran tamaño en número considerable.

Mientras dichas fuerzas se dirigían contra los huelguistas, éstos bajaron por el lado opuesto del alto y arremetieron contra los obreros que trabajaban.

Estos fueron defendidos por cuatro guardias, los cuales se vieron precisados á amenazar á los huelguistas con disparar sobre ellos, en vista de lo cual se retiraron los revoltosos.

Han llegado un batallón de Infantería y los refuerzos de la guardia civil.

Se teme que se lleve á cabo el anunciado paro general, en cuyo caso ocurrirán desagradables sucesos.

Á la intransigencia de la Compañía explotadora del tranvía se culpa de la excitación que reina entre los huelguistas; pues la petición de los obreros de aumento de jornal se considera justísima.

—Los pescadores del Ferrol y Mugaros se han declarado en huelga, haciendo causa común con los traineros de la Coruña.

Dícese que han salido faluchos á la orilla de la ría para impedir que entren en el puerto á vender pesca los vapores franceses proponiéndose tirar al mar el pescado que traigan, en el caso de que insistan en entrar en el puerto.

Témesese que ocurran serios disgustos, que motiven reclamaciones internacionales.

—En Valencia la huelga de fundidores en hierro sigue lo mismo.

Parece que la mayoría de los huelguistas han buscado otras ocupaciones y que otros han marchado á Madrid, Sevilla y Barcelona.

Es de advertir que, á consecuencia de esta huelga, en los demás ramos de hierro sólo se trabaja tres días y que halláanse amenazados de quedarse sin trabajo más de 1.500 obreros.

Los dependientes de barberos y peluqueros han publicado una alocución dirigida á los de toda España, rogándoles que no vengán á Valencia en busca de trabajo porque contribuirán á la ruina de todos, en vista de las críticas circunstancias porque atraviesa el oficio en Valencia.

—En Elche con objeto de discutir las bases que remitieron los patronos al gobernador á instancia de éste, y cuya esencia es que los fabricantes tienen las fábricas abiertas para quien quiera trabajar incondicionalmente en igual forma que antes, se reunieron los huelguistas en junta general, pronunciando fogosos discursos, en los que atacaron duramente á las autoridades locales, al gobernador civil, á los patronos, á los obreros no agremiados, á los corresponsales de la Prensa de Madrid y á todo lo existente.

Acordaron desechar las bases propuestas por los patronos y persistir en la huelga; reducir los socorros semanalmente y aumentar el número de huelguistas, á fin de que disminuya la producción de suelas.

La condición de los oradores que tomaron parte y las teorías lanzadas en los discursos hacen creer que la huelga ha degenerado en cuestión política de marcado carácter socialista.



LEÓN.—Ha sido aprobado el proyecto de obras del trozo primero de la sección de Ouego al Puerto de Somiedo en la carretera de León Caballes á Belmonte. El presupuesto de contrata asciende á 142.402'24 pesetas y las obras habrán de llevarse á cabo en el plazo de dos años.

La subasta se verificará el 27 del próximo Junio.

—Se anuncia vacante una plaza de escribano de actuaciones del Juzgado de primera instancia de Puebla de Sanabria.

—En el pueblo de Benazobre descargó anteañoche una fuerte tormenta, matando una chispa eléctrica á dos hombres é hiriendo de gravedad en el vientre á una mujer.

—En el Ayuntamiento de Astorga se halla vacante una plaza de Capellán con el sueldo de 999 pesetas anuales.

—Ha sido gravemente herido Santiago Rodríguez Juan, de una puñalada en el costado izquierdo entre las costillas octava y novena, por su convecino Gregorio Fernández (a) Mieres en el pueblo de Robles (Matallana).

El agresor fué detenido.

AVILA.—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo director de la Academia de Administración militar, don Rafael Moreno Martínez.

—En el convento de María Reparadora ha fallecido una religiosa.

—Ha sido trasladado á su instancia

al Juzgado de instrucción de Medina del Campo, el abogado fiscal de esta Audiencia, don Isidoro Coloma.

—Anteaer falleció el Comisario de guerra de primera clase don Francisco González Montero, el cual se encontraba accidentalmente en esta capital acompañando á un hijo suyo que se había presentado en los exámenes de ingreso en la Academia de Administración militar.

—Ha contraído matrimonio en Madrid el secretario de esta Audiencia don Sebastián Moro, con la bella señorita Concepción Ledesma, hija del médico de la Real Cámara, doctor Ledesma.

ZAMORA.—Ha sido nombrado secretario de esta Audiencia provincial don Carlos Eutreambaguan y Corsini, excedente de Ultramar, y juez de primera instancia y de instrucción de Zamora el que lo era de Linares señor Valcárcel.

—El Gobernador civil ha pedido por telégrafo linfa vacuna á la Dirección general de Sanidad.

—El capitán del arma de infantería don Augusto Alvarez de Toledo, ha sido destinado á la Comisión liquidadora del primer batallón del regimiento de Isabel II.

Ha sido nombrado juez de instrucción de Puebla de Sanabria el secretario de esta Audiencia provincial don José Benítez.

PALENCIA.—La Compañía de los caminos de hierro del Norte, ha establecido billetes á precios reducidos, desde varias estaciones á esta capital, con motivo de las ferias y fiestas que han de celebrarse el 31 del actual y el 1.º de Junio próximo.

—Ha fallecido don José Arveras y Alvarez, verificador de detasas del ferrocarril del Norte.

—Hoy hará su debut la compañía de zarzuela que dirigen don Ramón de la Guerra y don Juan B. Rius.

—Ha sido detenido por la guardia civil del puesto de Guardo y puesto á disposición del juez municipal de dicha villa, Victoriano Llorente y Llorente, como autor de lesiones graves en la cabeza á su compañero de trabajo Maximiliano del Prado, hallándose ambos trabajando en la carretera en construcción de Saldaña á Riaño.

VALLADOLID.—Esta mañana á las nueve habrán dado principio los exámenes de aspirantes á procuradores.

—Ha sido nombrado juez de primera instancia del distrito de esta capital, don Francisco Heliodoro Salvá y Pou.

—Se encuentra en esta capital el coronel del regimiento de Húsares de la Princesa señor Jaquetot.

—Ha sido nombrado secretario de la Escuela de Comercio, don José Sampere y Carrera.

—Se ha recibido en esta Audiencia el nombramiento de don Isidoro Coloma Quevedo, para juez de primera instancia de Medina del Campo.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Santos Fernando, Gabino y Basilio.

CULTOS: Clerecia.—Prosigue el ejercicio de las Flores. Misas rezadas desde las cinco.

Purroquia de la Santísima Trinidad (Arrabal del Puente).—Termina la novena anunciada, después de la cual se verificará por la noche la tradicional posesión de la Virgen.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete y cuarto misa de la Virgen, cantada. Por la tarde á las seis solemne salvé carmelitana.

Iglesia conventual de la Magdalena. (Padres Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde á las seis, solemne salvé carmelitana.

Iglesia de San Benito (Padres Salesianos).—Por la tarde, al oscurecer, exposición de S. D. M., santo rosario, cánticos y bendición con el Santísimo.

San Pedro (Tejares).—Continúa la novena á María Santísima de la Salud. Todos los días, á las nueve, misa cantada y novena. Por la tarde á las seis, rosario, novena, letanía y gozos.

## De la provincia

### Fratricidio

Comunica la guardia civil de Alberca (La) que han sido detenidos y puestos a disposición del juzgado municipal de dicho pueblo, los vecinos del mismo Fermín García Hernández y su hijo José García Iglesias, de 50 y 20 años de edad respectivamente, por resultar autores de la muerte del vecino de referido pueblo José García Hernández, hermano carnal del Fermín.

El crimen se perpetró con una pistola de dos caños, en riña habida anteayer en las inmediaciones del pueblo, entre el muerto y los detenidos.

Estos están convictos y confesos de su delito.

Hace unas noches, le fueron robadas 300 pesetas, de la caja de caudales, que tenía en su despacho de la Fábrica de Harinas, al vecino de Cantalapiedra don Gonzalo Paradinas.

Dicho señor no tiene sospechas ni aun remotas de quienes hayan podido ser los autores.

Excusado es decir que éstos no han sido detenidos.

En la reclamación presentada por el Ayuntamiento de Iruelas sobre devolución de 21'06 pesetas ingresadas demás por el 1'20 por 10) del impuesto de propios, el Delegado de Hacienda ha acordado conferir derecho a favor de dicho Ayuntamiento a la devolución de las 21'06 pesetas, ingresadas en el Tesoro, por el impuesto expresado en el año de 1901.

Por el Juzgado de Instrucción del Regimiento Infantería número 1, de guarnición en Chafarinas, se cita a Belisario Vicente y Vicente, natural de Trabanca, para que en el término de 30 días se presente a responder de los cargos que le resultan en la causa que contra el mismo se instruye por quebrantamiento de prisión.

El día 3 de Junio próximo tendrá lugar en el Ayuntamiento de Parada de Rubiales, la presentación de proposiciones ofreciendo seis vacas ó novillos bravos para ser lidiados el día 16 de dicho mes, fiesta del patrono del pueblo.

El Ayuntamiento ha señalado para este concurso 300 pesetas.

Por el Ministerio de la Gobernación lo ha sido adjudicada definitivamente la subasta del servicio de la conducción diaria de la correspondencia a caballo entre la estación férrea de Fuentes de San Esteban y la oficina del ramo de Seguros, a don Pedro Huerta Sánchez.

El contrato es por cuatro años, debiendo pagar por cada uno de ellos 1.570 pesetas.

Por don Alfredo Vasconcellos Estevez, vecino de Ciudad-Rodrigo, se ha hecho el registro en el Gobierno civil de 41 pertenencias de una mina de carbón, con el nombre de «Teresita», en jurisdicción de Valero, y por don Felix González Fernández, de 16, de una de hierro que llevará por nombre «La Brasilera», en término de Barruecopardo.

Ha solicitado la concesión de un puesto de la guardia civil, el Ayuntamiento del pueblo de Bodón.

Por don Adolfo Vasconcellos Estevez, vecino de Ciudad-Rodrigo, se ha presentado en el Gobierno civil de provincia la renuncia de 100 pertenencias de una mina de carbón, titulada «Eusebia», enclavada en término municipal de Valero.

Las casas destruidas por el fuego hace días en el pueblo de Villaflores, de cuyo suceso dimos cuenta oportunamente, pertenecen a los vecinos del mismo, don Alejandro Morales, don Aureliano González, don Saturnino Montise, don Joaquín López, don José de la Torre y don José García.

Las pérdidas materiales, según el parte de la guardia civil al gobernador, ascienden a 21.050 pesetas.

## CRONICA NEGRA

Dicen de Coruña que se ha confirmado la sospecha de que una joven fugada de Lugo se suicidó, arrojándose al mar desde una peña de la torre de Hércules. Llamábase Benigna Sota, hija de un

acaudalado propietario de aquella ciudad.

En la madrugada del jueves salió de su casa, tomando el tren y yendo a la Coruña.

Fué a la fonda, y al preguntarle el mozo por su nombre para inscribirlo en el libro, negóse, pretextando que pensaba detenerse poco.

Luego, hablando con la dueña de la fonda, manifestóla lo mismo. Sostuvo con ella un corto diálogo, y le dió un retrato suyo como recuerdo.

Dijele que no volvería a verla, y que si oía decir que había muerto, rogase a Dios por su alma.

Preguntóle si había a aquellas horas abierta alguna iglesia, y como se le contestase afirmativamente salió en seguida.

Sospechando algo siniestro la dueña de la fonda, encargó a un mozo que siguiese a la forastera.

Vió a ésta franquear una carta, marchando luego a una iglesia, echando algún dinero en el cepillo de las ánimas.

Después dirigióse hacia la torre de Hércules, pasando por delante del cementerio.

Esto ocurría sobre las nueve de la noche.

El mozo de la fonda la perdió de vista en el camino de la torre, debido a la obscuridad.

Han llegado a Coruña el padre de la infeliz muchacha y el novio, quien había recibido una carta de la suicida despidiéndose hasta la eternidad.

Se desconocen las causas de la desgracia.

—En Marcia se ha cometido un crimen en la puerta de un ventorrillo del camino de Alcantarilla.

El agresor se llama Cayetano López (alias) Patas, y dió a Luciano Emperador cinco puñaladas, dos de ellas mortales de necesidad.

Fué conducido al Hospital, falleciendo poco después.

Habían estado merendando y el agresor estaba borracho.

La repetición frecuente de esta clase de crímenes tiene indignada a la opinión sensata.

—En San Fernando ha ocurrido un desgraciado accidente.

Cuatro obreros, dedicados a recoger bombas percutidas, se ocupaban en abrir los cascos de varias de las halladas.

Una de ella explotó, hiriendo gravemente a tres.

Miguel Hidalgo sufrió gravísima herida en el vientre, desalojándole los intestinos.

Manuel Mellado ha perdido la pierna derecha, y Bartolomé Castañeda resultó con el muslo perforado.

Mellado y Castañeda sufrieron el año anterior otra explosión idéntica a la que ahora se lamenta.

—En Bilbao en las obras del tunel de los caños se ha desprendido una piedra de gran tamaño, que ha cogido debajo al obrero Cesáreo Fernández y Fernández, de veinticinco años, causándole tan graves heridas que ha fallecido en el hospital al practicarle la primera cura.

—En Valls disparando morteretes en la fiesta que se celebraba por la inauguración de la nueva iglesia de las monjas francesas, saltó el último morterete, matando al pirótecnico que los disparaba, que era un aficionado de esta población, Ramón Gotell, de cuarenta y cinco años, casado y con hijos.

El infeliz quedó muerto instantáneamente.

Los vecinos que presenciaron la desgracia quedaron horrorizados.

El muerto era hermano del capellán de las citadas monjas.

El juzgado de instrucción acudió al lugar del suceso, comenzando las diligencias.

## Congreso agrícola

La Comisión organizadora del segundo Congreso agrícola regional de Castilla la Vieja que se proyecta celebrar en Segovia, ha acordado que las sesiones del mismo den comienzo el día 23 de Junio próximo a las seis de la tarde, en los salones de la Casa-palacio de la Diputación provincial.

No obstante haberlo dado a conocer hace algunos días, creemos conveniente reproducir el cuestionario, para que llegue a conocimiento de todos los agricultores y ganaderos.

He aquí:  
1.—Labores: sus clases, condiciones

que cada una debe reunir é instrumentos con que se deben ejecutar.

2.—Conveniencia de la sustitución del sistema actual de alternativa de cosechas en Castilla, por otro más racional.

3.—Causas que han determinado el decrecimiento de la ganadería en Castilla y medios de aumentarla.

4.—Aprovechamientos forestales.

5.—Precio de coste del trigo en Castilla y medios de disminuirle.

6.—Relación que debe existir entre el capital fijo y el circulante en las explotaciones agrícolas. Medios de adquirir este último en condiciones económicas, no tan sólo por los terratenientes sino también por los colonos.



## Arboricultura

No son por lo general los árboles añosos los que mueren repentinamente, sino aquellos que han dado grandes cosechas ó han llevado una vida oficial, sacrificada a las exigencias de la estética ó del medio: éstos parecen disfrutar de un vigor inagotable y son á veces los primeros en caer, porque agotan más pronto las materias fertilizantes que sus raíces encuentran en la tierra, mientras que aquellos que presentan desde jóvenes una apariencia raquítica que no dan más que hojas, y esas en calidad limitada, suelen vivir más tiempo.

Para poder rejuvenecerse aquéllos, lo primero que debe hacerse es descalzarse una buena parte de raíces y cubrirlas con tierra buena, rica en abono, poniendo después alrededor, aunque á cierta distancia de la madera, una buena cama de cenizas.

En seguida se debe proceder á injertar varias ramas, poniendo en ellas una buena variedad de frutas, operación que debe continuarse poco á poco hasta hacer cambiar el ramaje y, por último se ha de lavar toda la corteza vieja con lechada de cal, ácido fénico y legía fuerte, para destruir todos los parásitos que le ataquen y para que la superficie se vuelva á poner susve y en condiciones saludables.

Casi todos los árboles agradecen este tratamiento y continúan dando fruto por un número de años más ó menos largo; máxime si no se descuida.

## Comisión mixta de reclutamiento

Mañana deben de comparecer los siguientes pueblos:

Vilvestre, Villar de Ciervo, Villares de Yeltes, Villarmuerto, Villasbuena, Villavieja; Vitigudino y Zarza de Pumarada.

## A COBRAR

En virtud de autorización concedida por la Dirección general del Tesoro, la Delegación de Hacienda de esta provincia ha acordado abrir el pago de la mensualidad corriente, á las clases activas y pasivas que cobran de la Depositaria-pagaduría, en los días que á continuación se expresan:

- 1.º de Junio.—Secuestros y remuneratorias.
- 2.º Montepío militar y civil.
- 3.º Retirados y jubilados.
- 4.º Los que sufran retención.
- 6.º y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

## Comisiones de reclutamiento

### Incompatibilidades

Habiéndose denunciado al ministro de la Gobernación el hecho de que en alguna Comisión mixta de reclutamiento se daba el caso de que fueran parientes entre sí algunos vocales, y hasta en un caso el vicepresidente de la Comisión provincial y el médico encargado de las observaciones, se ha dictado una real orden disponiendo:

- 1.º Las personas que formen cada Comisión mixta no podrán tener entre sí parentesco hasta el cuarto grado por consanguinidad ó segundo por afinidad.
- 2.º Cuando la incompatibilidad se produzca gozarán de preferencia para continuar en sus cargos, respecto á los demás y entre sí, por este orden: el gobernador, el vicepresidente de la Comisión provincial, el secretario, los coroneles jefes de zona y el segundo jefe de la zona única.

El médico encargado de las observa-

ciones será propuesto á todos los individuos de la Comisión mixta.

3.º Entre las personas no enumeradas entre los coroneles se atenderá á la antigüedad dentro de la Comisión mixta en el primer caso, y en el empleo militar en el segundo.

4.º El nombramiento de médicos civiles no podrá recaer en quienes fueren parientes, comprendidos en la regla 1.ª, de los que al hacerse de hacerse aquél formaran parte de las Comisiones mixtas ó fuesen diputados provinciales aun sin pertenecer á aquélla.

## Instrucción primaria

Ha sido nombrada maestra interina de Monforte, con 300 pesetas anuales, doña María de los Remedios González.

De Gema ha sido nombrado maestro también interino, don José Sánchez Puente, con 250.

De Roales (Zamora), ha sido nombrado maestro, con careater de interino, don Gabriel Llamero Rodríguez, que disfrutará 300 pesetas de haber anual.

Les ha sido concedido jubilación por edad, á doña Francisca Bernarda Borrego, maestra de Almendra, y á don Manuel Rebollo, de Navalperal de Pinares (Ávila).

La Junta Central de derechos pasivos del Magisterio ha acordado la pensión anual de 506'66 pesetas, á doña Jerónima Arroyo, viuda de don Bernardo Marcos, maestro jubilado de Sobradillo en esta provincia.

## AUDIENCIA Y JUZGADOS

La vista señalada ayer ante el Jurado, en la Sección primera (causa procedente del Juzgado de Salamanca contra Alfonso Román Mateos, por falsedad), tuvo que ser suspendida en razón á hallarse enfermo uno de los señores magistrados y no poder asistir ninguno de los suplentes.

El Jurado constituido en la Sección segunda para conocer del sumario del Juzgado de Béjar contra Delfín Téllez Peña y León Herrero Benito, por robo cometido en Febrero del año 1902, en el Convento de frailes franciscanos del Castañar de Béjar, pronunció veredicto de culpabilidad; condenando la Sala al primero á la pena de tres años, seis meses y un día de presidio correccional, y al último á la de tres meses y once días de arresto mayor: á ambos á las accesorias y costas y á que abonen, por mitad, la cantidad de 504'50 pesetas, al Superior del mencionado Convento.

### Señalamientos para mañana

Sección primera.—Conocerá el jurado de la causa procedente del Juzgado de Salamanca contra Amador Fiz Delgado, por estafa y malversación de caudales. Ponente, señor Martín; abogado, señor Fradejas; procurador, Polo.

Sección segunda.—Vista ante el Jurado del sumario del Juzgado de Béjar en que aparece encartado Antonio Balboa de la Parra, por homicidio. Ponente, señor Pelayo; abogado, señor Luna; procurador, Hernández Yañez.

## Noticias locales

Ha sido nombrado teniente fiscal de esta Audiencia provincial don Marcelino González Ruiz.

Se encuentra gravemente enfermo el beneficiado de la Catedral don Vicente Audiencia.

El segundo teniente de caballería don Antonio de Madrid Arranz, recientemente ascendido á primer teniente, ha sido destinado al regimiento de Borbón, de guarnición en esta capital.

Hoy se ha dado principio á desmontar la máquina al magnífico reloj de la Catedral, para hacer en ella reformas de importancia, exigidas por el desgaste que algunas piezas han sufrido en el transcurso de los siglos.

Durará la obra, como mínimo, unos veinte días, al cabo de los cuales, el Cabildo confía que marchará con toda regularidad.

Ha sido nombrado economo de la parroquia de la Catedral don Gregorio Ramírez Redondo.

Mañana es el último día que hay señalamientos de casos de quintas ante la Comisión mixta de reclutamiento.

Únicamente quedarán ya por resolver algunas incidencias.

Dice la prensa de Madrid que el diputado á Cortes por Vitigudino, nuestro querido amigo don Luis Maldonado, pre-

sentará á la aprobación del Congreso un plan general de carreteras para su distrito.

Van muy adelantadas en la Sociedad «Los Hijos del Trabajo» las operaciones de vacunación y revacunación á los individuos que á aquélla pertenecen y á sus familias.

Por el decanato de la Facultad de Medicina se han pasado al Rectorado las propuestas para cubrir las vacantes de alumnos internos.

En la Sala de lo civil de la Audiencia territorial de Valladolid, se ha celebrado la vista de un interdicto procedente del Juzgado de Béjar, entre don Angel García Castellanos (apelante) y don Antonio Martín Sánchez (apelado), sobre recobrar la posesión de una finca rústica.

Procedente de Madrid pasó anoche por esta capital, con dirección á Benavente, el diputado á Cortes por Vitigudino, señor Maldonado.

El Gobernador ha multado en cinco pesetas á la dueña de un establecimiento de bebidas de la calle de Pedro Cojos, por tenerlo abierto después de la hora reglamentaria.

—La misma multa ha impuesto á un conductor de carruajes de los que hacen servicio público por llevar anoche el que iba guiando, á todo escape, y sin luz, por el camino de la estación.

A título de información reproducimos el siguiente suelto que publica *El Globo* de Madrid:

«Niega el señor Nocedal que se proponga defender en la vista pública el acta de Salamanca, por donde á última hora resultó vencedor el candidato católico señor Sánchez del Campo, contra el republicano señor García Romo.

La defenderá el mismo interesado, que á su vez meiga ser integrista.»

Dice un periódico local que según sus noticias no ha de estar muy lejano el día en que el Rey don Alfonso devuelva la visita hecha por el monarca portugués, yendo á Lisboa, por la línea de S. F. P. y pasando, por tanto, por esta ciudad.

Anteayer por la tarde fué proclamado diputado á Cortes por Pamplona, el distinguido catedrático de la Facultad de Derecho de esta Universidad, don Enrique Gil Robles.

El Director técnico, representante del Gabinete mecanoterápico de Madrid, llegará á Salamanca y recibirá solamente los días 2 y 3 de Junio en el Hotel Comercio, de 11 á 6 á todos los que padezcan de hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que quieran adquirir los aparatos modernos articulados que con tan buen resultado viene aplicando hace tiempo este Gabinete.

El lunes próximo se reunirá la Comisión de Beneficencia municipal, con objeto, según nuestros informes, de disponer la vacunación gratuita de niños pobres, con arreglo á las bases aprobadas por el Ayuntamiento y propuestas por el concejal señor H. Matias.

Para el sorteo de la Lotería Nacional que se celebrará mañana en Madrid, se han vendido en esta provincia 489 billetes, que á treinta pesetas uno, suman catocemil seiscientos setenta pesetas.

Los nuevos procedimientos de curación empleados por el médico especialista don Alfredo Gallego en los enfermos que asiste en su Consulta de Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, producen siempre buenos resultados por estar basados en los últimos adelantos científicos. La sordera, tisis laríngea, ozena (fetidez de aliento) y lupus, consideradas generalmente incurables, no lo son, tratadas por este especialista el que la consigue, dedicándose más de 29 años al estudio y práctica de la especialidad, dominarlas por completo. La facilidad que tiene en la extirpación de tumores situados en la garganta, nariz ú oídos, y seguridad de buen éxito es tal, que en esta clase de operaciones, hay muy pocos que le igualen y ninguno que le aventaje.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca

EN EL SALÓN DE PELUQUERÍA DE L. Estévez, Plaza Mayor, número 8, se necesita un oficial.

La tos ferina, lo saben las madres, se cura con la *Lactoferina* del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Fumad el PAPEL IGUAL, 10 y 15 cts.

Deposito: Arco Santa María, 23 MADRID

## Diario de avisos

Hallándose vacante en la Secretaría general de la Universidad una plaza de escribiente de la clase de terceros, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas, en el término de veinte días, contados desde la publicación de este anuncio en el *Boletín Oficial*, pueden presentar sus ins-

tancias documentadas en las oficinas de la misma, todos aquellos que se encuentren en posesión del título de Bachiller.

### Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:  
Defunciones: Agapito Prieto y María Busto López.  
Nacimientos: Emilia Hernández García, Marcos Merino y Restituta Hernández Olloqui.

Se halla depositada, por disposición de la Alcaldía del pueblo de Sanchotello, en poder de un individuo, vecino de dicha localidad, una cerda pequeña, de ignorada pertenencia.

### El tiempo

Despejado

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:  
Altura barométrica. 687.39 m.  
Temperatura máxima al sol. 27.6  
Id. á la sombra. 24.0  
Id. mínima. 10.4  
Id. á la hora de la observación. 15.6  
Dirección del viento, O.



De nuestro corresponsal (a. e. o. al)

(VARIAS HORAS)

FUERTE TORMENTA

Telegrafían de Linares que ayer descargó en aquella población una fuerte tormenta, la cual causó grandes daños en los sembrados.

Cinco personas que se hallaban reunidas fueron derribadas al suelo á consecuencia de una exhalación.

Afortunadamente ninguna de ellas murió.

### DEBATE POLITICO

El próximo lunes comenzará definitivamente en el Senado la discusión del Mensaje.

### PROPAGANDA CARLISTA

Dicen de Barcelona que el elocuente orador carlista Mella, se ocupa en recorrer varios pueblos de provincia, en viaje de propaganda.

### NUEVO ACADÉMICO

Ha sido elegido académico de la de Ciencias Morales y Políticas, el marqués de Vadillo.

### CONCURSO INTERNACIONAL

Comunican de San Sebastián que el Orfeón donostiarra viene preparándose para asistir al concurso de orfeones que se celebrará en Bayona los días 5 y 6 de Julio próximo, á cuyo efecto tiene ensayos todos los días.

### PUENTE POLITICO

Aun cuando el directorio del partido liberal ha acordado no reformar las bases del programa, se sabe que si aceptará desde luego las declaraciones de Montero Ríos en sentido democrático, á fin de facilitar el reingreso en las filas fusionistas de Canalejas y López Dominguez.

### CONSEJO DE MINISTROS

En el que acaba de celebrarse bajo la presidencia del Rey, expuso Silvela los proyectos que prepara el Gobierno para presentar á las Cortes.

### CONTRA AUSTRIA

En Palermo (Italia) se ha verificado una manifestación anti-austriaca. Tres mil estudiantes recorrieron las calles gritando y quemando banderas de Austria.

En señal de protesta pidieron que el vecindario pusiera colgaduras en las casas de la población.

### BARCELONA Á OSCURAS?

Telegramas de la capital del Principado dan cuenta de que se han declarado en huelga los operarios de la fábrica del gas.

Dicen que el fluido está asegurado y que por lo tanto no faltará luz.

Reina tranquilidad.

### IMPRESION DE SILVELA

El presidente del Consejo ha manifestado al salir de Palacio que tiene motivos para suponer que á fines de la próxima semana quedará constituido el Congreso.

### COMBINACION MILITAR

El ministro de la Guerra ha puesto á la firma del Rey la anunciada combinación militar.

### Bolsa de Madrid

4 por 100 interior, 77.57.  
Amortizable, 96.10.  
Acciones del Banco, 488.50.  
Tabacos, 437.50.  
Francos, 36.20.  
Libras, 00.00.  
Paris: 4 por 100 exterior español, 89.69.

PALMA.



### CHARADA

(Remitida por Eva)

«Si le encuentro que sea todo me una cuatro sin tardar que aunque no me haga dos una poco me puede importar». Esto me dijo una amiga y yo la dije, es verdad, en teniendo una dos-tercia poco vale lo demás.

### Cupón del NOTICIERO

Solución á la charada del día 29 de Mayo



Solución á la charada de ayer: JACINTO

Han remitido solución exacta: Castaño ¿qué tal de narices?—Tres modistas, calle Jesús, declaradas huelga.—Calle San Gregorio niñas patosas.—Tío Capa firmase «Uno de blusa».—Carido, ya no me acordaba.—C. P. ¿qué tal de calabazas?—Risueño y C. novios simpáticos.—Tobalito.—Rompe tientos.—Asegúranme que Tío Capa compraba so-

luciones...—Cervera es un timonel superior.—M. Necsaltae.—Una tonita.—¡Ay qué bueno...!—Señor Talavera ¡valiente reforma!—Las dos Julias, calle Zamora.

De fuera de la capital

Remitieron solución exacta á ESPÍRITU Velay, velay, velay.—Melón de Bouza.—Ocho amigos inseparables.

### Cupón del NOTICIERO

### Pasatiempos



### Contestaciones

Uno de blusa.—El tercer verso por lo pronto resulta largo.

Cervera y Don Juan Tenorio.—Queda admitida.

M. U. (Libreros) baronesa de las gaitas.—El secreto será guardado con todo rigor. Lo que no guardo es la charada.

M. C. F.—Me parece demasiado metáfora la que usted emplea. No obstante queda admitida. Respecto á lo que usted desea no nos es posible complacerle por que, si no riguroso, llevamos un turno que se acerca bastante.

Pelete 2.º.—¡Pero qué pelete, pelete eres! Ahí tiene usted pelete repetido; es decir, escrito dos veces ó lo que es igual dos veces pelete.

Velay, velay, velay.—Amigo, hasta la fecha te concedo la alternativa como soluciónista. Si, porque si las mandas todas, es decir, las dos que te faltan, serás el único soluciónista á las ocho. Pero ¡ay! como charadista eres muy malo; ¡pero muy malo!

Caracollitos.—Eso, eso exclamé yo al ver su... ¿cómo la llamaría yo, cañamba! Su... majadería. La verdad cosas raras he recibido; pero ésta deja á todas tamañas. ¿Cómo será ella! ¡Figúrense los lectores.



### Gran consuelo

El viajero.—¡Mozo! Hace «un cuarto de hora» que estoy con este trozo de ras-

pa, esperando otro plato. Va á partir el tren y no habré comido.

El camarero.—Pues esté usted prevenido, porque aquí para el tren dieciséis minutos.

### Información mercantil

Valladolid 28.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 60 fanegas de centeno que se cotiza á 33 reales fanega, 50 de trigo á 45 y 1/2 y 100 de cebada á 26 y 1/2.

En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza á 45 1/2.

Medina del Campo 28.—Han entrado 250 fanegas de trigo que se cotiza á 46.00 reales.

Estado de los campos, bueno. Barcelona 28.—Han entrado 42 vagones de trigo y 3 de harina.

Los precios que rigen son:

De Langa, superior, á 46 y medio.

De Salamanca á 45 3/4.

Tendencia á la baja.

Salamanca 29.—Trigo candeal á 45 1/2 reales fanega, idem barbilla á 42, idem rubión á 40, centeno á 30, cebada á 29, algarrobas á 30, guisantes á 32.

### HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, etc.

Aparatos modernos mecánicos reguladores

El Director Técnico y representante ortopédico del Gabinete mecanoterápico de Madrid, Fuencarral 19 y 21, recibirá de 11 á 6 en Salamanca Hotel Comercio á todos los que deseen adquirir aparatos modernos para combatir las hernias y deformidades de huesos.

Visto todos los aparatos herniarios conocidos, sólo utiliza para sus clientes el nuevo aparato llamado Reductor contentivo y curativo para las hernias porque las reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga esfuerzo el paciente.

Solo estará en Salamanca los días 2 y 3 en el Hotel del Comercio.

En Madrid, en el Gabinete del médico director Fuencarral 19 y 21.

### La Equitativa

Sociedad de seguros sobre la vida

Fundada por Henry B. Hyde

el año de 1839

en la ciudad de New-York

y su sucursal española autorizada por Real decreto de 10 de Octubre de 1882

### La más fuerte del mundo

como lo acredita su sobranje, que en 1.º de Enero, se eleva á la suma de 75.127.496,90 dollars

excediendo en muchos millones al de cualquiera otra Compañía del mundo.

La Sucursal española ha satisfecho á sus asegurados, por distintos conceptos, desde su autorización, la suma de 39.793.729,50 PESETAS

Esta Compañía ofrece, con mayores ventajas que ninguna otra, las combinaciones de seguros de VIDA entera, á pagos limitados, DOTALES y RENTAS vi-

talicias, de las que se facilitan detalles al que los interese de la representación en esta provincia: señores Viuda é hijo de García Barrado, Palominos, número 2, Salamanca.

### Industria importante PRIVILEGIADA

Y de primera necesidad.—A las personas industriales y á las familias en general: Con un capital de 100 á 150 pesetas, manejadas por el mismo y con solo tres dias de trabajo cada semana, se consigue de 4 á 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresas á todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos para la contestación, á don Nicolás Landaburu (Alava), Vitoria.

### BLANCO Y NEGRO

Cervezas, vinos y licores

DE

### JULIO GRANADO

En este bien montado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

Hay amplios y cómodos reservados y se confeccionan toda clase de bebidas Americanas.

Yngotales	á	0.30	Pesetas.
Liberalas	á	0.20	"
Martinez Campos	á	0.20	"
Roncotel	á	0.40	"
Vermohut-cotel	á	0.50	"
Jerez-cotel	á	0.50	"

Se sirven estas bebidas en cinco minutos.

Especialidad en Vermohuts, Torinos y Ajenjos Suizos.

### Se arrienda

desde 1.º de Agosto próximo, un Teatro, un Café y el Abastecimiento de un casino, todo en un mismo edificio, en Ciudad-Rodrigo.

Se admiten proposiciones con arreglo al pliego de condiciones que desde esta fecha hasta el 25 de Junio estará de manifiesto en «La Burgalesa» (Salamanca), y en casa de don Jesús Méndez Risueño (Ciudad-Rodrigo). d-5

### ANUNCIO

ZARZOSO. Se desea vender pronto una gran cantidad de carbón de roble. Para precio y condiciones dirigirse á Francisco Pérez, montará de «El Zarzoso», por Tamames. 3-d-3

### Se vende la casa

sin número sita en la plazuela de Carvajal llamada de la verja. Contiene jardín de entrada con pozo, planta baja y principal con buenas vistas.

En la misma informarán. 15-10

### Venta de finca

Anunciada la venta de la finca, radicante en el distrito municipal de Salamanca, denominada «Soto Muñiz», cuyo título de propiedad y pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Notaría de don Isidoro Alonso, Plaza Mayor, número 13, se hace nuevamente, expresando que se oyen proposiciones para la adquisición de dicha finca hasta el día 10 de Junio próximo inclusive, en indicada Notaría. 5-d-1

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

y abrió sus róseos labios á una maliciosa sonrisa.

—Sin embargo, como tú misma ves, muero de hastio, replicó por tercera vez.

El rostro de Noemí se anubló de tal manera, que Luciana al mirarla, estalló en una alegre carcajada.

—¡Vaya! —dijo,—no me pongas esos ojos de espanto, por ahora no es cosa grave, sabes, y mejor harías, en vez de permanecer ahí, como la mujer de Lot, levantarme estos rizos que sobre el cuello me molestan.

Y con una gracia indescriptible, dobló su cabecita hacia Noemí.

En aquel momento llamaron á la puerta.

Luciana se levantó con cierta a tizez que la sentaba á maravilla.

—A delante, dijo con impaciencia.

La puerta se abrió y apareció una joven camarera, pequeña, gruesa, de aire atento, llevando sobre una bandeja de plata una guarnición de vestido.

Luciana lanzó un grito de alegría.

—¡Ah! —dijo,—quitándole la bandeja de manos de la camarera,—la guarnición que había encargado bajo un dibujo. Está bordada á maravilla; una pequeña obra maestra... no me hubiera atrevido á esperar tanto.

—¿El comerciante ha atendido mi petición?—preguntó con ardor á la camarera.

—Sí, señorita, la mujer que ha hecho el trabajo está en la antecámara.

—¿Y no me lo has dicho enseguida? Anda... haz á venir aquí... quiero verla.

La camarera salió corriendo.

Luciana continuó examinando ávidamente el bordado en perlas.

sin dejar huellas, sin saber dón le fuese á parar. No hacia liga con nadie y le llamaban el Zingaro.

—Pobre infeliz —murmuro Viola estremeciéndose.

—¡Oh! es más infeliz todavía el compañero que llevaba consigo.

—¿Un compañero?

—Sí, un mudo, que al principio no se sabía si era una bestia ó una criatura humana: no ha sido posible arrancarle una sola palabra... no hacía más que aullar y fueron precisos cuatro guardias para separarlo del muerto que tenía abrazado y no quería soltar.

Viola estaba tan conmovida, que Susana interrumpió su relato, diciendo casi bruscamente:

—Basta: ¿qué nos importa á nosotros de ellos? El muerto está muerto, al mudo á quien le recogerá y la posada estará cerrada algunos días: la Bailena á estas horas se ha hecho con un buen gato, y pue te vivir lo mismo.

Susana hablaba con tal aspereza, que la joven no se atrevió á hacer otra pregunta ni añadir palabra.

La hebrea se inclinó á mirar el telar sobre el cual trabajaba Viola.

—¿Has concluido el bordado?—preguntó con una sonrisa.

—Sí, mamá; solo dos perlas en aquel ángulo y quedará listo para presentarlo al comerciante que te lo encargó.

—Trabajas como un hada.

—Tú eres quien me ha enseñado, y por lo tanto, los elogios te corresponden todos á ti.

Y la niña, olvidando completamente la agitación de poco antes, se puso de nuevo á egremetarse á trabajar en el telar.

# CALLOS! ¡DUREZAS!

Curan segura y radicalmente á los cinco días de usar este CALLICIDA. Cansa el dolor á la primera aplicación.

¡¡Una peseta!! ¡¡Una peseta!!

En todas las farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones. Depósito en isla de Cuba: Humara, Habana.

# Callicida Abras Xifra

# ¡CALLOS! ¡DUREZAS!

Jamás deja de dar resultado. Ni que ni que. Estuche con frasco, pincel e instrucciones.

¡¡Una peseta!! ¡¡Una peseta!!

Depósito central del doctor ABRAS XIFRA, Argensola-10, Farmacia, Madrid.—Véndese en Salamanca, en todas las farmacias y droguerías. En Filipinas: Ruberts y Guamis, Manila.

## AGUAS MINERALES DE BURLADA

DEPOSITARIOS

DROGUERIA DE TOMÁS DE ZUBIRIA Y COMPAÑIA

(ANTIGUA DE SOMONTE) EILBAO

PRECIO DE CADA BOTELLA

DE UN LITRO,

NOVENTA CENTIMOS DE PESETA

PAMPLONA

Especialísimas para mesa; solas ó con vino combaten y previenen dolencias del estómago, hígido, vías urinarias y recomendadas para los diabéticos.

Venta en Salamanca en todas las farmacias y droguerías.



Dr. NICOLA CASILE

### LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA

han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sufocación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otra más grave. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, o tisis que apurase porque gracias á los constantes estudios y empeño de encontrar los renombrados Confitos Casile que asociadas á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el Balamo Casile que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, proies ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercloridia y toda clase de dispepsias haciendo desaparecer á momento los vomitos, ardores y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consulte á médicos en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las doce y a las consultas que se le hacen por escrito contestas gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 ptas., Confitos Casile, 5 ptas., Balamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor: Diputación, 435, Barcelona.—EN SALAMANCA en la farmacia de Segundo Primo, Plaza de la Verdura, 5 y 7.

## BORISOL

DE TORRES MUÑOZ

Antiséptico, antipútrido y desinfectante

Superior al ácido bórico y al borato de sosa; más soluble en frío y en caliente, más eficaz como preservativo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

Se emplea contra los males de los párpados, oídos, nariz, boca, afecciones de la matriz y otras.

Farmacia de G. Torres Muñoz

Sau Marcos, 11.—MADRID

Caja 2'25 pesetas

En Salamanca: Segundo Primo, Sucro: de Hijos de A. Villar y Pinto; Farmacia.



### PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veinticuatro años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Padid Sándalo Piza.—Descontar de imitaciones.

### EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS



Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo

### EL AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado en Valencia. Cada aplicación un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y vence en el acto á esos dolores que parecen que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta, seño es Villar, farmacia, plaza de la Verdura y principales de la ciudad, á dos pesetas bote.

### MATIAS LOPEZ

Madrid Escorial

Especialidad en bombones de chocolate con crema finísimos caramelos suizos, tentas y dulces varios. De venta en todas las confiterías.—Depósito central, Montea, 25, Madrid.

### ALMACEN DE CERAMICA

Ladrillos prensados, tejas, tuberías, bloques y pavimentos. Azulejos de Manises é ingleses y macetas para jardinería y salón.—Arco, 2, bajo.



MAJINA SACTEADA para NIÑOS, Convalecientes y Ancianos.

NESTLÉ

# Elixir Callol

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

## PÍLDORAS DE ANAYA

Lo mejor para cortar toda clase de calenturas palúdicas son las

Píldoras de Anaya

La afirmación de ser las mejores que se conocen la hacen unánimes los mas distinguidos médicos y cuantas personas las han experimentado. De ahí el favor que las dispensa el público.

Precio de la caja conteniendo cuarenta píldoras: diez reales.

Es falsa toda caja que no lleve la firma del autor en la cubierta y propuse to y la que se venda á menor precio del indicado.

Depósito principal: DON SEGUNDO PRIMO, plaza de la Verdura, números 5 y 7, Salamanca, á quien se dirigirán los pedidos.

De venta en todas las farmacias de España.

## EXITO COLOSAL

EMULSION ESPAÑOLA DEL DOCTOR TRIGO

Premiada en las Exposiciones de Paris y Niza

Con el uso de la Emulsión del Dr. Trigo, de aceite puro de hígado de bacalao se obtienen absolutamente los mismos resultados que empleando la más acreditada de las extranjeras y se gasta mucho menos dinero.

El mejor remedio para combatir la escrófula y el raquitismo.

Esta Emulsión se vende en toda España

de un negro ébano, naturalmente ondulados, los ojos grandes y azules, que despedían relampagos á través de sus pestañas de terciopelo, sus carnes eran de una blancura incorpórea, su boca estupefactamente melada, los dientes desumbrados y un conjunto que imperiosamente fascinaba.

La educación de Luciana era completa; poseía nociones de historia, de geografía y literatura bastantes para tomar parte en cualquiera seria conversación y jugar un buen pape; conocía diversas lenguas, tenía gran gusto musical, pintaba á maravilla, y quien la viera galopar en una cacería, superando valerosamente todos los obstáculos que encontraba en su camino, hubiera juzgado una valerosísima amazona.

Decíase que el barón Armando Viser, adoraba en su hija, andaba loco por ella, satisfacía sus más mínimos caprichos.

Luciana no hablaba nunca de su madre, que el barón hablaba dicho haber muerto al dar á luz; pero ella tenía gran afecto á su nodriza, que no la había abandonado jamás y por su parte hubiera dejado hacer pelaz por su niña á la que había criado y amado como hija.

Las once de la mañana habían repetido en todos los reños del palacio, y la broncsita Luciana charaba en su gabinete con Noami, su antigua nodriza y á la sñzn aya, que la ayudaba á vestirse.

—Te repito que estoy enojada,—exclamó con un gesto de impaciencia Luciana.

—¿Tú? ¿per qué te falta, hermosa mía? ¿Qué más puedes desear? Todas las muchachas te envidian, los hombres que te ven una sola vez, no pueden olvidar-te ya.

Luciana alzó imperceptiblemente los hombros

Hacia el centro de la Via Cavour, admiráse un suntuoso palacio de arquitectura moderna, con amplias escaleras de mármol, flanqueadas por columnas y avaloradas por bajos relieves.

El interior del palacio es una maravilla de riqueza y elegancia. En el año 1860, este palacio era de pertenencia de un marqués, que ostentaba una antigua nobleza y discretas riquezas. Pero las riquezas habían desaparecido poco á poco y la nobleza no bastaba ya á saciar al marqués, por lo que en 1875 el soberbio palacio había pasado ya en manos de un nuevo propietario, el barón Armando Viser, que decían millonario, viudo y padre de una única hija, que en un año había adquirido gran nombradía y celebridad en el mundo elegante fi rentino, tanto por su admirable belleza, cuanto por la excentricidad de su carácter y por la indiferencia con que acogía los homenajes de sus numerosos adoradores y el desprecio con que había rehusado todos los brillantísimos partidos que se le habían ofrecido.

Luciana era todavía una niña por la edad, pero una mujer en el desarrollo de su persona; en su mirada, en su sonrisa.

Tenia el continente de una reina, los cabellos